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今年 3 月，阿里巴巴天天正能量携手辽沈
晚报在内的全国近 30 个省（自治区）市的主流
媒体，启动了“2019江河卫士——民间河长在行
动”大型公益活动。昨日，水利专家、本报领导、
河长代表、志愿者代表参与了“民间河长讲习
所”揭牌仪式，民间河长讲习所第一课如约开
讲。

水利专家们从我省河流现状、取得的成绩
以及面临的问题进行了详细阐述，并对“民间河
长”们提出了殷殷期望，希望他们能以监督员的
眼光发现问题，及时反映问题，唤醒更多人保护
生态的意识，合力保护我们的母亲河，让母亲河
永葆青春活力。

“民间河长讲习所”正式开讲

为了让招募的“民间河长”们接受到专业
化、系统性的培训，提升他们护水的基础知识和
专业技能，强化他们参与河流保护行动的能力，
昨日，“民间河长讲习所”在辽宁生态工程学院
揭牌。同时，民间河长讲习所首期培训班正式
开讲。

为了更好地让民间河长们了解我省河流现
状，特别请到了我省水利学者闫玉民教授、水利

专家吕宝军教授，近300名志愿者积极参与到活
动中来，让我们保护母亲河的群体越来越大。
开班仪式上，专家们对本次活动给予了高度赞
扬，并表示，这样的公益活动一方面能唤醒更多
的人加入到保护母亲河的行动中来，另一方面
也切切实实促进了我们生态环境建设。

一堂精彩的民间河长培训课如期开班，台
上专家从不同角度分析母亲河现状及治理方
法，台下志愿者们认真聆听，做好笔记，希望尽
快把学到的东西投入到保护母亲河的行动中。

志愿者代表徐冰表示，她已经参加三年江
河卫士公益活动，在这个过程中，她跟随江河卫
士公益活动团队走遍了辽宁的大大小小多条河
流，同时也让她意识到保护母亲河的重要性，通
过演讲、写报告等方式让越来越多的志愿者加
入到保护母亲河队伍中来。

水利专家与本报共同为
“民间河长讲习所”揭牌

昨日上午 11时许，水利专家、本报领导、河
长代表、志愿者代表在辽宁生态工程学院共同
为“民间河长讲习所”揭牌。

辽宁生态工程学院副校长潘玉昆表示，近
几年该校师生已连续多年参加“江河卫士”公益
活动，实际上这也是学校教学的一次全新尝试，
通过这个活动让学生进一步了解母亲河，增强
学生爱家乡爱河流情怀，树立保护母亲河的思
想意识。作为高校，更应该在教书育人之外培
养学生爱护水资源的责任感。

辽宁生态工程学院金曼老师表示，“从第一
次看见《辽沈晚报》报道的江河卫士活动，我就
带着学生们一起参加，也得到了学校领导的一
致支持，从被动参与到主动研究，甚至做成学校
的品牌课程，保护母亲河是一份责任，也是一份

学问。”

水利专家：
保护母亲河先要了解母亲河

专家们为河长代表和志愿者们上了一堂如
何用实际行动保护母亲河的精彩课程。

水利学者闫玉民教授从河长制建设角度介
绍了保护母亲河的一些措施建设，“河长制”工作
的主要任务包括六个方面：一是加强水资源保
护，全面落实最严格水资源管理制度，严守“三条
红线”；二是加强河湖水域岸线管理保护，严格水
域、岸线等水生态空间管控，严禁侵占河道、围垦
湖泊；三是加强水污染防治，统筹水上、岸上污染
治理，排查入河湖污染源，优化入河排污口布局；
四是加强水环境治理，保障饮用水水源安全，加
大黑臭水体治理力度，实现河湖环境整洁优美、
水清岸绿；五是加强水生态修复，依法划定河湖
管理范围，强化山水林田湖系统治理；六是加强
执法监管，严厉打击涉河湖违法行为。

水利专家吕宝军教授先对目前河流存在的
问题进行了分析：水体自净能力差、水质污染严

重；生态环境恶化；行洪能力欠缺。
对于解决上述问题，吕教授建议坚持以修

复河道功能和强化自我修复功能为原则，利用
微生物治理、依靠水生植物净化、建造人工湿
地、修建生态浮岛、实施水量补充、护岸设计、断
面设计等方法治理母亲河，让我们母亲河的水
系越来越健康。

吕教授表示：“生态兴则文明兴，生态衰则
文明衰”，中国生态文明建设已经进入了快车
道，天更蓝水更清也是我们共同的理想。

辽沈晚报、聊沈客户端记者 靳丹 王鹏 吕洋

“民间河长讲习所”正式开讲

妙农羊奶粉品牌代言人
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妙农羊奶粉打破底价
18元体验仅限一天！

原价118元妙农羊奶粉底价购
现在订购只需18元/盒，每人限购2箱
羊奶中的维生素及微量元素明显高于牛奶，

美国、欧洲的部分国家均把羊奶视为营养佳品，
然而由于羊乳制品行业因技术和成本壁垒，价
格一直居高不下，欧洲鲜羊奶的售价是牛奶的
几倍,让好多想喝羊奶的朋友望而却步。

俗话说：中国羊奶看陕西，陕西羊奶看富
平。近日，产自于“羊奶之都”陕西省富平县的
妙农羊奶粉，创品牌，做推广，用“工厂价+厂家
直营”的模式，原价118元/盒的妙农羊奶粉以工
厂价 18 元/盒，直接从工厂送到读者手中，让读
者直接拿到“一手货”，把层层代理和流通环节
的巨大利润还给消费者！

三大优势缔造纯鲜奶源！！
1.奶源优势：妙农羊奶粉的奶源，是采用农科

院专门培育的西农萨能奶山羊，这种羊不仅产羊乳
量高，其本身就具有很强大的免疫能力。萨能奶山
羊的体内分泌的免疫物质更多，所含有的营养物质

也很丰富。
2.产地优势：妙农羊

奶粉的奶源优选“黄金”
奶源基地秦岭北麓，蓝田
县玉山上，占地上万亩，所辖
奶区百公里内无工业污染。有专
门的养殖基地，都是由接受过公
司统一管理培训的人在山区自由放养。玉山有
充足的阳光，植被丰富，水质又属于国家优质山
泉，加之地矿资源丰富，萨能奶山羊奔走于悬崖
陡坡上，对各种微量元素和营养物质的进食使
奶源品质很高。

3.工艺优势：在奶粉生产工艺上，妙农采用
世界上先进的全自动化设备“低温巴氏灭菌”及

“72℃低温湿法喷粉”技术，妙农公司已经通过了
乳制品HACCP认证，并获得了315满意单位、民
族名牌全球推广工程等荣誉！ 许可证编号：SC10561052801130

富平县秦源乳业有限公司

本报联合阿里巴巴天天正能量发起2019江河卫士之“民间河长在行动”④

昨日上午，本报联手阿里巴巴天天正能量“民间河长讲习所”正式揭牌成立，水利专家在现场
与环保志愿者交流河流治理心得。 辽沈晚报、聊沈客户端记者 王迪 摄

本报讯 辽沈晚报、聊沈客户端记者王月宏
报道 今年以来，沈阳市新能源汽车产业继续呈
现快速发展趋势，截至今年2月，沈阳市共推广
新能源汽车 5888 辆，其中纯电动乘用车 1592
辆、混合动力乘用车 1025 辆、新能源公交车
3076辆，此外还有公共充电桩1080个。

昨日，中国汽车工业协会、中国汽车工程学
会指导，沈阳市工业和信息化局主办的“第二届
沈阳新能源汽车展览会暨2019沈阳新能源汽车
发展高峰论坛”在沈阳国际纺织服装城盛大开
幕。同期，沈阳新能源汽车交易中心正式落成。

论坛上，专家们围绕国际、国内新能源汽车
的未来发展趋势以及沈阳新能源汽车产业的发
展现状、发展战略、政策推动等方面进行了深入
研讨。展览会持续三天时间，沈阳市新能源车

友俱乐部也同时成立。
2018 年沈阳全市新能源汽车产量为 21647

辆，实现工业产值 110 亿元。今年截至 2 月，沈
阳市共推广新能源汽车 5888辆，其中纯电动乘
用车 1592 辆、混合动力乘用车 1025 辆、新能源
公交车3076辆，公共充电桩1080个。

记者从论坛获悉，未来沈阳将依托现有汽
车产业基础，以技术创新、推广应用为重点，发
展新能源汽车的相关项目为核心，致力成为以
制造业为主、推广应用为辅，全产业链协调、科
学、高效发展的国家新能源汽车示范基地。

预计到2020年，沈阳形成以市场为导向、企
业为主体、创新为驱动、全面协调发展的新能源
汽车产业生态雏形，新能源整车产能达到 30万
辆，当年新能源汽车产量力争达到10万辆。

昨日沈新能源汽车交易中心落成
明年沈新能源整车产能力争达30万辆

本报讯 孟嘉多 辽沈晚报、聊沈客户端
记者崔晋涛报道 5 月 13 日开始，在锦州办
理财产继承、公房声明等公证手续不用再开
具类似“你爸是你爸”的证明了，锦州公证处
全省率先试行“承诺+核实”制，只要主要材
料齐全，并作出真实性承诺，当日即可办理。
但简化程序并不等于放宽了审核，对真实性
的要求没有降低。

“你爸是你爸”的奇葩证明手续繁琐，不
仅折腾人，也给公证处工作人员带来很大困
扰。2018 年 7 月，根据辽宁省政府要求，街
道、社区不再给财产继承、死亡证明、公房声
明等开具亲属关系证明。但涉及到财产继承
等问题，证明继承人和被继承人的关系是必
要的，行业文件里规定，要求基层人民政府开
具证明亲属关系。

一个执行省政府规定，不给开具证明，一
个执行行业规定，必须开具证明，让当事人无
所适从，政策“顶牛”造成了不少矛盾。从去
年 9月 18 日到今年 4月 30 日，锦州市公证处
在民心网收到关于“证明你爸是你爸”的投诉
24件。

什么样的证明方式既不繁琐又确保真
实？省司法厅在 2019 年工作要点中根据实
际情况作出调整。提出可大力推进“承诺＋
核实”的试点。据此，在锦州市司法行政机关
支持、指导下，锦州市公共事业和法律服务中

心决定把过去“证明+核实”的方式改革成为
“承诺+核实”，在需要证明亲属关系时，彻底
去掉类似“你爸是你爸”的证明，但办手续的
当事人必须作出真实性承诺，签字画押。

恰好5月5日国务院常务会决定在天津、
辽宁等 13个省（市）和公安部、司法部等 5个
部门试点依据承诺办理事项，并通过信息共
享、互联网核查等加强事中事后监管。5 月
14 日，在国新办例行政策吹风会上，司法部
有关负责人表示“要让奇葩证明逐步消失”。
显然，基层实际情况与职能部门调整意见、国
务院决定达成了高度统一。

要想确保承诺人承诺的真实性，就需要
工作人员把大量精力放在后面的“核实”二字
上。锦州市公证处预计，今后的核实工作量
将大幅度增长，他们也为此做好了准备。别
小看“证明”变“承诺”这两个字变化，它减少
了很多繁琐的证明环节，使效率大大提高，从
以前几个星期甚至更长时间才能受理的手
续，缩短到了一天受理。但为群众减少环节
并不等于放任造假钻空子，除了核实更加严
格外，下一步公证处还将出台配套措施，增加
对造假行为的防范。

“老百姓用承诺保证真实性，我们通过核
实确定真实性，不折腾群众。我们多跑腿儿，
群众就能少跑腿儿。”锦州市公共事业和法律
服务中心主任朱军说。

本报讯 辽沈晚报、聊沈客户端记者王鹏
报道 5 月 16 日上午，省政府、省军区组织召
开2019年征兵工作任务部署电视电话会议，
会议指出，2019年征兵工作，军地各级要着眼
部队急需选人才，推动新时代征兵工作转型
发展；要把工作的发力点放在提质增效上，通
过调比例、调结构，既要实现大学生征集数量
稳步增长，更要把重点高校、本科以上、部队
紧缺专业大学生作为重点征集对象，实现征

兵质量大幅提升，牵引征集对象向多征军队
需要的优质大学生转变。

各级部门务必要充分认清今年征兵工作
面临的复杂困难局面，坚持任务牵引和问题
导向，强化时间观念和底线思维，坚持以征集
高素质兵员为核心，以深入思想发动为主线，
以有效政策激励为保障，真抓实干、开拓进
取、狠抓落实，力争为建设世界一流军队输送
更多高素质人才。

全省首推“承诺+核实”

锦州：不再证明“你爸是你爸”

全省部署征兵工作 着眼部队急需选人才


